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《生命的福音》讲义 

属灵的争战─神所赐的军装（10）拿着信德当作藤牌（2） 

 

 

亲爱的朋友、弟兄姊妹，我们来探讨“属灵的争战——神所赐的军装”系列。今次的题目是

“拿着信德当作藤牌─第二部分”，以弗所书 6:14-17。 

 

所以要站稳了，用真理当作带子束腰，用公义当作护心镜遮胸，又用平安的福音当作预备走

路的鞋穿在脚上。此外，又拿着信德当作藤牌，可以灭尽那恶者一切的火箭；并戴上救恩的

头盔，拿着圣灵的宝剑，就是神的道； 

 

这是神的话语。 

 

我们在这几个题目中一直研读这段经文。我们说神所赐的全副军装是我们藉着福音而得各种

各样的好处、资源和特权，但我们没有好好运用。保罗以神所赐的全副军装这个比喻对我们

说：“基督徒已拥有一切所需的去面对生命中的争战。如果你无法抵抗生命中的争战，那是

因为你没有好好运用你所拥有的一切。”这是整个比喻背后的思想。 

 

我们在上个题目开始讨论信德的藤牌，今天我们会完成这个题目的讨论。经文说：“此外，

又拿着信德当作藤牌，可以灭尽那恶者一切的火箭。”这节经文教导我们三个原则。我们已

讨论了第一个原则。首先，经文指出神容让撒但（也就是恶者）把火炼的试验、困难和苦难

带给我们。神容让这些事情发生，我们必须去面对。经文明确指出这一点。神为什么容让这

些事情发生呢？ 

 

其次，我们从经文看到第二个原则：我们应当预期火炼的试验会临到，尤其是当我们立志要

为神做大事的时候。换句话说，正如我们之前所说，那些火箭不是在整场战事中都临到的。

火箭在什么时候临到呢？在你决意猛攻敌军据点的时候。 

 

经文指出一个原则：当你越努力振作起来，当你越努力去戒除坏习惯，当你的意志越坚定，

当你准备好为神作工，你越有可能看到火箭向你射过来。我们将会详细讨论这一点。因此，

保罗在罗马书第 7 章说：“我觉得有个律，就是我愿意为善的时候，便有恶与我同在。”你

想找麻烦吗？当你顺服神便有麻烦临到。这是第二个原则。 

 

此外，还有第三个原则：信心不是被动的事情。信心是你主动去运用的。信心不是被动的、

不是发生在你身上的事情。不是有些人有信心，有些人没有信心，而是你可以获得信心并加

以运用。信心是积极主动的事情。我们从经文看到这三个原则。让我来详细说明。 

 

第一，神容让火炼的试验临到我们。保罗谈到藤牌。罗马士兵的藤牌并不是我们从电视中看

到士兵近身格斗时所拿着的小盾牌。相反，罗马士兵的藤牌基本上是一扇门，跟士兵身形的

大小差不多。罗马军队只会在猛攻敌军城市时才使用藤牌。这时候整场战事还是胜败未定。 

 

虽然在整场战争中一直有许多战斗进行，但到了这时刻战斗变得激烈。士兵必须拿起藤牌遮

挡他们的头，因为他们试图攀登城墙时是他们最脆弱的时刻。为什么？因为敌军不但发射火

箭，有时候甚至会把一大桶融化的铅倾倒下来。这时候，不管你是多么强劲、不管你的刀法

有多好、不管你是多么敏捷，这种情况是难以应付的。 
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举例说，我的妻子能够拿很烫手的东西，我却无法做到。我不肯定这是否源于性别的差异。

她从容地拿着一杯茶走过来递给我。这样我就被误导了，当我一接过来便把杯掉了落地。”

我问她：“你怎么可以拿着这么热的杯？”敌军把融化的铅倾倒下来，这是截然不同的。不

管你是多么敏捷，不管你是多么坚韧，那时候你必须拿着藤牌，因为你正处于最脆弱的时

刻。 

 

敌军向你倾倒融化的铅，又向你发射火箭，是要使你陷入紧张和混乱状态，使你心烦意乱、

不知所措、迷失方向。于是你转身逃跑。首先，经文明确指出士兵在危难之际使用藤牌。那

时候神容让恶者把火炼的试验加在我们身上。在上个题目，我提到在新约圣经中“火”这个

字通常用来描述试验和苦难。 

 

火炼的试验是什么？火箭又是什么？你的生活本来顺心如意，突然医生对你说：“你患了癌

症。”突然之间，火炼的试验临到。离婚、失业、财务困难、亲人离世、失恋，这都是火炼

的试验。火炼的试验不是一般的焦虑、困难、打击或痛楚。我们说的是最激烈的争战。这些

火炼的试验临到你，使你困惑、惊慌、退缩、迷茫，以致你不知所措、迷失方向。 

 

神为什么容让这些事情发生呢？圣经清楚表明神容让火炼的试验临到人身上。我在上个题目

中提过，神容让撒但试探约伯。神容让撒但使各种各样灾难和悲剧，包括人际关系、经济和

身体等问题临到约伯。为什么？这是第一原则。神容让这些事情发生。这是圣经的教导。英

国著名作家榭尔丝（Dorothy Sayers）曾说：“谁说圣经不切实际呢？圣经合乎现实。”这

一点没有人会怀疑。这是圣经的教导。 

 

真正的基督信仰和异端邪教的最大分别是，异端邪教总是教导如何解决问题，他们会这么

说：“如果你持守我们教派的原则，如果你把我们老师所教导的原则付诸实践，你的生命必

会井然有序、拥有完全平静的心灵，并且幸福快乐。你必能克服一切。”圣经从来没有作出

这样的宣告，圣经并没有说你从此便会拥有完全平静的心灵，永远幸福快乐，总不会遭遇试

炼或困难，也总不会灰心失望。 

 

看看耶稣吧！耶稣是完美无瑕的，但祂常常哀哭。如果你没有完全理解圣经的教导，没有意

识到试炼可能会临到你，你会哭泣流泪，哀痛地向神呼求，你还未真正明白基督信仰。也许

你宁愿相信异端邪教，因为他们给你一个只有幸福快乐的宗教。这样的宗教信仰并不合乎圣

经的教导。 

 

圣经明确指出试炼可能会临到基督徒身上。基督徒会经历苦难。我们在上个题目中提到，圣

经通常用火来描述试炼和苦难，因为火可以把物质烧毁或炼净。火可以烧毁一块肉，也可以

令它变得美味可口。火可以把矿石烧毁，也可以把它炼净。当试炼临到，有些人会说：

“噢，我的天哪！神竟容让撒但这样做？” 

 

我们从约伯记看到，神容让撒但使试炼临到约伯，但神对撒但说：“凡他所有的都在你手

中；只是不可伸手加害于他。”意思是：“撒但，你可以这样做，但有些事情你不可以

做。”神约束着撒但。这是什么意思。举例说，想象一下试炼是热力，假如你被烧毁，那不

是由于热力太大，因为纵使撒但想用火来把你烧掉，神却要用火达成祂的目的。 

 

你不可以说：“嗯，这事情发生在我身上，是撒但所为，神不想让这事情发生的。”我们将

会看到，圣经说神不是有意要加害于你。但如果神容让撒但去做一些事情，撒但和神其实是

怀着两个截然不同的目的。撒但要把你扔进火炉里烧毁。神要你在火炉里被炼净，使你变得

美丽。因此，神不会让撒但把热力过份增大。 
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举例说，有一个主厨正在训练他的学生。主厨告诉学生把肉放进烤炉烤二十分钟，学生却把

肉烤了两小时。肉可能烧焦了，但那不是主厨的错，而是运作出了问题。学生的处理手法有

问题。如果主厨把烤炉的温度调高至二千度，当学生把肉放进去，肉会立即烧焦。这就是主

厨的错了。 

 

圣经说火炼的试验临到你，如果撒但使试验临到你，那是神容许的，但神不会容让撒但把火

炉过度加热，超过所需的温度。神不会这样做。火炼的试验临到你，总有两个不同的目的：

神的目的和撒但的目的。圣经说达成那一个目的很大程度上取决于你。 

 

换句话说，你是否拿着信德当作藤牌？你拿着信德当作藤牌，使温度保持适中，火力足以把

肉烧熟，足以把你炼净，却不足以把你烧毁。有人会问：“但为什么神容让这些事情发生

呢？为什么神容让火炼的试验临到呢？”基本上，新约圣经给我们三种不同的比喻让我们明

白苦难的意义。 

 

第一是栽培葡萄树之人的比喻，第二是炼金之人的比喻，第三是父亲的比喻。如果你想看看

炼金之人的比喻，你可以翻到玛拉基书第 3 章，那里暗示耶稣是炼金之人。如果你想看看栽

培葡萄树之人的比喻，你可以翻到约翰福音第 15 章。栽培葡萄树之人修剪葡萄树，好让葡

萄树继续生长。事实上，如果你见过人们修剪树木或灌木，你知道一个大师级的修剪者会把

树木大幅修剪。也许你心里想：“你必定把树弄死。”对吧？ 

 

不但如此，修剪者还剪去所有美丽的树叶和树枝。你心里想：“你必定把树弄死！”修剪者

转过身来对你说：“你并不明白。如果我不把树修剪，它就真的会死了，因为树木无法继续

从土壤支取所需的养分和矿物质。为了使树木真正生长，我必须这样修剪，但我不会过度把

它修剪。你明白你为何有这种感觉，因为你不明白修剪葡萄树的过程，但我明白。” 

 

第二是炼金之人的比喻。你去到炼金之人面前，他说：“看看这块矿石。”除非矿石经过提

炼，否则它没有用处。第三是父亲的比喻。想一想。希伯来书第 12 章谈到父亲管教孩子。

这是痛苦的来源。很多初为人父母的朋友也许对此感到有兴趣。 

 

要孩子守规矩，首先你必须采取积极的措施。这总是第一步。奖励是其中一种积极的措施。

当孩子表现良好，就给他奖励，例如鼓掌、微笑等。告诉孩子他的主意很好。你要这样做。

另一个积极的措施就是所谓的“引导性服从”。引导性服从就是不对孩子说：“不！”相

反，教导小孩子最有效的方法通常是帮助他们做正确的事。引导他们。你说：“不，我们是

这样做的。”你从旁引导他们。 

 

另一个积极的方法是引起孩子的兴趣，并且与他们讲道理。世上从来没有人只是采取积极的

措施就能使孩子长大。不可能！有时必须采取消极的措施。你必须谨记，从孩子的角度来

看，他们不可能以正确的角度去理解你所采取消极的措施。以下是一个很好的例子。你看到

这种情况实际上时刻在我们的生活中出现。 

 

有一个七岁大的孩子认识了一位很要好的朋友。他实在很喜欢这个玩伴，但他的父亲刚刚升

职，这对整个家庭来说是一件好事。无论在经济、个人发展、社交、事业等方面，这对他的

父母来说都是一件好事，可是他们必须搬到另一个城市居住。他们怎么做呢？一个有理智的

父母会这么说：“我的孩子很喜欢他的玩伴，我们不可以搬到另一个城市”吗？如果你爱你

的孩子，你知道发生了什么事，把这个消息告诉孩子会令你感到伤心，离开这个城市也会令

你感到伤心。好父母并不愿自己的孩子受苦。你看着自己的孩子哭诉：“我不相信你们竟这

样对我。他是我人生中最要好的朋友。这是我的生命！”这实在是令人伤心的事。 
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你认为一个七岁的孩子能够理解什么事业发展，或者每年赚二十万和每年赚八十万的分别

吗？他不会明白！他完全想象不到！他说：“啊，天哪，可以吃多几杯冰淇淋。很好啊。但

我在这里的朋友怎样呢？”孩子这样理解事情，父母无法向他们解释这一切。 

 

圣经说，我们在地上的父亲并不完美，我们尚且顺服他。希伯来书 12:9 说：“何况万灵的

父，我们岂不更当顺服他得生吗？”也许有人会说：“好吧，我并不是要说孩子跟玩伴分离

的事。我想知道为什么神容让我的婴孩死于白血病。我想知道为什么神容让一个有五名孩子

的年青父亲早逝。我想知道为什么这些事情会发生。我们不是在谈论孩子跟玩伴分离的

事。” 

 

难道你不明白吗？从孩子的角度来看，情况看起来总是这样的。孩子看不到父亲的爱和智

慧，并不意味着父亲的爱和智慧不存在。想一想自己与神的关系。如果有一位神在天上，如

果神真的存在，祂是有智慧和慈爱的神，你认为祂可以给你解释这一切吗？难道你认为情况

有所不同吗？ 

 

在某意义上说，我应该说：“理智一点吧！”让我以另一种方式来说明。要一个孩子跟最要

好的玩伴分离显然是一件大悲剧。从孩子的角度来看，这种情况与最爱的人突然离世同样令

人费解，也同样可怕的。 

 

孩子要跟最要好的玩伴分离，是令人费解和难过的事情。但在某种程度上说，父母因事业发

展的缘故而令孩子跟玩伴分离，并不是对孩子的管教。想一想。管教是一种受限制的苦难。

当我对我的孩子说：“因为你做了这事，所以你不可以出去玩耍。”每当我管教和惩罚我的

孩子，其实我是在此刻给孩子有限度的痛苦，为要让孩子学会教训，不然，日后孩子会遭遇

更具毁灭性的苦难。对吗？ 

 

如果你看见孩子说谎，你会惩罚这个孩子。孩子说：“啊，我知道这是错的。我不会再说

谎。你为什么还要惩罚我？”我说：“因为你现在必须经历一些痛苦，不然你到了三十岁的

时候仍是一个说谎者，不知道何等大的灾难会临到你身上。你不知道其严重性。”因此，现

在我要让你经历小小的痛苦，免得你日后要受更大的痛苦。 

 

现在我要问你一个问题。既然神知道你最大的痛苦是与祂永远隔绝，难道祂没有权让你经历

小小的痛苦，免得你日后遭遇那极大的痛苦？事实上，任何痛苦都不及与神永远隔绝那么痛

苦。任何可以让你进到神怀里的经历都是值得的。从谁的痛苦去看呢？从一个成年人的角

度，而不是从一个属灵小孩的角度去看。 

 

因此，神容让火箭射向你。因此，祂修剪葡萄树。因此，祂用火将你炼净。因此，祂施行管

教。吉姆．艾略特（Jim Elliot）是一位在厄瓜多尔殉道的宣教士。他说：“一个用不能留存

的东西去换取永远不会失去的东西的人一点也不愚蠢。”你有没有听过这句话？“一个用不

能留存的东西去换取永远不会失去的东西的人一点也不愚蠢。” 

 

艾略特是一位宣教士。宣教士都是这样说话的。他们的父母说：“啊，你要到厄瓜多尔宣教

吗？你只有二十五岁。你是一个很聪明的人。你想一想自己可以赚到的钱。想一想自己可以

得到的地位。你到那里干什么？翻译圣经吗？为了让一群厄瓜多尔的印第安人可以读圣经而

翻译圣经吗？你舍弃自己的人生、事业和地位！” 
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那位宣教士怎样回答？如果他看事物的角度正确，如果他的想法像个成年人，不像小孩，他

会怎样回答？他说：“妈妈，无论如何，最终这一切都会失去。最终我也会死，最终我会失

去所有金钱。最终一切身分地位都会失去。‘一个用不能留存的东西去换取永远不会失去的

东西的人一点也不愚蠢。’将有冠冕为我存留。让人的生命永远改变过来。这讨神喜悦。” 

 

这是常识，对吗？如果基督信仰是真确的，这是常识。”“一个用不能留存的东西去换取永

远不会失去的东西的人一点也不愚蠢。”你知道吗？神为什么施行管教？为什么神容让苦难

出现？因为我们都是愚昧的。我们都是愚昧人！因为我们不会舍弃那些无法留存的东西。 

 

因此，神强行将这些东西拿走，这似乎是可怕的悲剧，然而这一切最终都会失去。你的健

康？你的名声？你的名气？这一切始终都会失去。你可以得着无法失去的东西：就是耶稣基

督。付上任何代价都是值得的。你认为你喜欢听到自己的孩子这么说：“你毁了我的一生！

你不可以这样做”？那一刻，父母说：“嗯，我想我最好不要为了事业而搬迁。” 

 

任何一个尽责的父母都会怎么说？你说：“我不想这么说，你必定能够克服的。”你不会在

孩子面前这样说。“你现在七岁。你一年后可能已忘记那个孩子了。”关键在于父母知道孩

子的想法和行为，但孩子不知道为人父母的心思意念。神认识每一个人。但你不知道神的一

切。圣经给我们一些提示。我们看看圣经。 

 

耶利米哀歌 3:33 说：“因他并不甘心使人受苦，使人忧愁。”没有父母想自己的孩子受

苦。我并不认为栽培的人想要修剪他心爱的树，他知道如果他修剪得太多，树就会死掉。他

不喜欢剪去那盛开的花、那些树叶和树枝，但他还是要把它们剪去，因为他知道这样会使那

棵树变得更美丽。你认为栽培的人喜欢这样做吗？你认为父母想孩子受苦吗？不。 

 

第二，我们应当预期火炼的试验会临到，尤其是当我们立志要为神做大事的时候。我们如何

从经文得出这个原则？不要忘记藤牌是什么时候使用的。罗马士兵执行一般任务时不会使用

藤牌。他只会在猛击敌人时才使用藤牌。 

 

除非你已经来到敌军的城墙下，否则不会有燃烧之物向你倾倒。你必须敢于去触碰那道城

墙。事实上，这节经文指出，当我们悖逆神时，我们不预期火炼的试验会临到我们。当我们

对神的事漠不关心，我们不预期火炼的试验会临到我们。 

 

当你立定志向说：“我要认真事奉。我要开展新的事工。我要更积极事奉。我要改变自己的

生活方式。我要顺服神。我要建立教会。我会把自己献给基督……”当你决意要走到敌人的

城墙下，你就要预期火炼的试验临到你。 

 

想一想战场上的情况，这是十分合情合理的，对吗？除非敌人看到你要攻打城墙，否则敌人

暂时可能不会理会你。你仍未走到敌人的城墙下，所以你仍未处于脆弱的位置，对吗？但从

情绪感受的角度来看，这种情况并不合理：多年来，我跟很多人一次又一次讨论这个问题。

他们说：“我实在不明白。我终于决定要做正确的事，但现在我的生命却崩溃了。” 

 

这并不合理，对吗？但如果你以保罗的角度去思想，这是十分合理的。你说：“为什么我从

前没有受到攻击？从前那些火炼的试验在哪里？为什么从前没有火炼的试验？”因为你没有

对敌人造成威胁。你只是一名士兵。你在作例行公事。敌人为什么要理会你呢？黑暗的势力

为什么要搅扰你呢？ 
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举例说，马可福音 1:9-11 告诉我们耶稣基督开始出来传道。祂在众人面前受洗。祂被任命去

传道。那一刻，圣灵仿佛鸽子，降在他身上。又有声音从天上来，说：“你是我的爱子，我

喜悦你。”我们知道耶稣已经有圣灵在祂里面；那么这句话是什么意思呢？ 

 

这句话只可能是指神让耶稣特别强烈地经历祂的爱和大能。这是耶稣人生的高峰，然后祂随

即开始传道。祂公开地展开传道的工作。耶稣刚刚大大地经历神的爱。接着，经文说祂随即

有什么经历？ 

 

12-13 说：“圣灵就把耶稣催到旷野里去。他在旷野四十天，受撒但的试探，并与野兽同在

一处，且有天使来伺候他。”我们看到耶稣基督刚刚经历了人生中最美好的经历，随即便受

火炼的试验攻击。耶稣受试探。祂被疑惑攻击。祂受各种试探攻击。祂的心被乌云笼罩。 

 

不仅如此，最有趣的是，马太、马可和路加福音都记载，耶稣经历了最美好的经历之后，随

即在旷野受试探。我可以说这是典型的例子。我们应当预期火炼的试验会临到。只有马可福

音记载耶稣与野兽同在一处。马太福音和路加福音都没有这样记载。你认为是什么原因？马

可福音的写作对象是被迫害的罗马基督徒，他们被送到狮子坑里。 

 

马可要说的是：“你竟敢踏进敌人城墙之下，你是与野兽同在一处。你在那里会被撕碎。我

们所面对每个火炼的试验，耶稣基督自己都曾经历过。这一切对祂来说并不陌生。耶稣与野

兽同在一处。祂像你一样被误解。祂像你一样被出卖。这一切祂都知道，因为当祂大大经历

神的大能和慈爱，祂便立即受攻击。这种情况十分普遍！” 

 

有两种人需要意识到这一点。首先，初信者需要留意。当你第一次把自己的生命交给耶稣基

督，你会遭遇耶稣基督所遭遇同样的经历，这种情况是很自然和普遍的。接着， 你归信基

督之后会经历一段灰心失望的时刻，并且有试炼临到你，这种情况也十分普遍。你感到很惊

讶，很多时候你发现自己与神的距离很远。有试炼临到你的身上，不管哪是什么试炼，它们

都扰乱你的祷告生活和日常生活。因此，你没有与神同行。 

 

不但如此，你说：“我实在摸不着头脑。我终于立志振作起来，把生命交给耶稣基督，为什

么试炼却临到你呢？我从来没有这样的问题！到底发生了什么事呢？”这是十分合理的，不

是吗？这是火炼的试验。这是一种嘉许。我知道这并不像嘉许。但这是一种嘉许！这是一种

荣誉！神说：“因为你这样行，我把你放在前线。” 

 

当然，站在前线的人首当其冲，他们首先受炮轰、首先受火箭攻击、首先被烫伤。这是很自

然的事，因为你踏足前线。初信者不但要知道这一点，要预期试炼会临到，而且也要明白神

会使用这些试炼。神要把你炼净。祂要藉着火炼的试验使你变得更好、更有用。 

 

有些弟兄姊妹在教会里生命得着更新。他们说：“我终于认真起来，我要事奉。我要参与新

的事工。我要开展新的事工。”当心！当你一进到城墙之下便要小心。这里有一个原则，当

你走在前线，你最有可能受攻击。 

 

顺带一提，我们要体谅那些似乎面对困难的事工领袖。你经历过就知道在前线作战是多么困

难的事。那是非常艰巨的。最后，我希望你们知道这一点，这是十分重要的原则。撒但确实

把疑惑和攻击带进我们的生命。我的意思是，你的疑惑、私欲和大多数的试探一直是在你心

里孕育出来的。 
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举例说，大多数人心里一直孕育着疑惑。人们因生命出了问题而感到疑惑，他们不想面对这

些问题。他们说：“如果神是一位良善的神，为什么我生命会出现问题？”在某意义上说，

你恼怒神，因此当你阅读一些试图损害基督信仰的书籍时，你心中产生更多疑惑。 

 

因为你不喜欢神给你的安排，当你读到一些试图损害基督信仰的书籍时，你对圣经和基督信

仰产生更多疑惑。你一直孕育这些疑惑，最终它们变得很强烈。你一直存着这些疑惑。它们

在你心里产生出来。你看到吗？你一直给它们浇水和施肥。 

 

试探也是同样道理。你阅读某些书籍。你没有约束自己的思想。你心里充满幻想，这可能在

性方面受试探，也可能受试探去使用暴力。你越来越恨恶某人，对他充满苦毒。你开始幻想

如果你可以下手对付他，你会做什么。接着，这些疑惑、私欲、试探和罪疚感变得很强烈，

因为你一直孕育它们。 

 

然而，有时候你也许与主同行，你藉着蒙恩之道去成长，在各方面操练自己，没有孕育那些

思想、试探和疑惑。可是，突然有一天你受到可怕、亵渎神的思想攻击、你对神产生怀疑，

你指责自己，心中充满暴力和性的幻想，也充满疑惑。这一切好像炸弹一样突然爆发，你不

知道它们从何而来。（有些人也许正在经历这苦难，有些人将来会经历这苦难。） 

 

这种情况可以在守主餐的时候发生。如果你是牧者，这种情况也可以在你讲道的时候发生。

这实在令人费解，也令人感到不安。你开始说：“我到底是个怎样的人，为什么我在生命中

这个阶段仍有这样的思想？”重点在于，耶稣在旷野的时候也面对这种情况。我怎知道呢？

耶稣没有罪，那么祂怎能被试探呢？耶稣并没有邪恶的心。祂所面对的试探肯定不是源自邪

恶的心。这些试探必定是从外面来的。那是外来的思想。 

 

你经常会发现，当你开始重整自己的生命，当你过度疲劳，你的身体劳累，你开始振作起

来，或开展新的事工，你突然会被那些思想攻击，你感到灰心沮丧，几乎被摧毁了，这种情

况并不罕见。为什么？因为你说：“我无法成为一个领袖。我无法成为基督徒。为什么我会

有这样的思想？”你会怎样做？你必须意识到这些思想是从外面而来。它们是那恶者的火

箭。 

 

你要去到神面前对祂说：“主啊，我知道自己能产生那些思想。我知道这一点。我知道我的

心能产生那些思想，但当我心里产生那些思想，都是我自己孕育出来的。那些思想源自我的

心，但这些思想并不是源自我的心。当我在心里孕育试探和疑惑，它们对我来说似乎很甘

甜。我很喜欢这些思想。它们都是有毒的，是甘甜的毒药。我讨厌这一切。它们排斥我。它

们是从外面来的。我要避开它们。我要拒绝它们，求祢保护我，远离这一切。我也要藉此提

醒自己，我不是靠自己清洁的心而得救，而是靠耶稣基督的义而得救。” 

 

撒但源源不绝地把一连串亵渎的思想放在我们心里，特别是那些过劳的基督徒同工。那就是

抵挡恶者的火箭的方法。曾经有一位清教徒这么说：撒但的其中一个诡计是把牠的孩童掉弃

在门口，试图让你相信你是抚养那孩童的父亲。 

 

你要看着那些思想，说：“你知道自己能产生那些思想，但那些思想并不是源自我自己的

心。那是源自那恶者的，我要远离那些思想。”第二个原则是：当你立志要为神做大事的时

候，要预期火炼的试验会临到。不要烦躁不安。不要生气。不要以为有火炼的试验临到是不

合理的。 
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第三个原则：信心不是被动的事情。你知道信德的藤牌是什么吗？信心就是仰望。信心就是

仰望！圣经说我们行事为人是凭着信心，不是凭着眼见。这意味着我们要仰望那看不见的

神。信心就是仰望神，不是着眼于试炼。信心就是记念神。我们没有时间详细讲解这一点，

但让我来举例说明。圣经记载有两件事发生在多坍。 

 

多年前，先知以利沙和他的仆人在多坍这座城被亚兰大军包围。以利沙的仆人甚是惧怕。他

对以利沙说：“我们无望了。现在敌众我寡，亚兰人必把我们杀掉。以利沙说：“不要惧

怕！与我们同在的比与他们同在的更多。” 

 

以利沙祷告说：“耶和华啊，求你开这少年人的眼目，使他能看见。”耶和华开他的眼目，

他就看见满山有火车火马围绕以利沙。万军之耶和华准备来击打亚兰人。以利沙要说的是：

“你看不到神的大能。”多年前，多坍仍未成为一座城，约瑟在那里被他的哥哥丢在坑里，

被卖到埃及成为奴隶。你知道这事吗？ 

 

约瑟在坑里的时候也许不断向神祷告说：“主啊，求祢救我。祢要从坑中把我救出去！”结

果怎样？约瑟被卖到埃及成为奴隶。他被卖到埃及成为奴隶，是为了日后成为埃及宰相，拯

救他的父母、以色列民和埃及。重点是神同样在那里与他同在。火车火马在那里，只有没有

我们所渴望的那样迅速行动。对约瑟来说，神同样真实，同样与他同在。 

 

信心能够使人看到神的大能和智慧，看到神是那位栽培葡萄树之人，看到神是父亲，也看到

神炼金之人。信心是看到不明显的东西。愿神藉着圣灵开你们的眼睛，尤其是那些正经历试

炼的人，让你们看见有火车火马围绕着你们。 

 

信心让你在所处的境况中看到神，使你仰望神，而不是仰望自己。你仰望神，并且提醒自己

神的本性。这就是拿着信德当作藤牌。愿神让你看见围绕着你的一切。让你看见神的火车火

马、祂的爱、祂修剪的大能、以及天父对你的看顾。 

 

我们一同祷告。 

 

亲爱的天父，求祢加力给我们，使我们拿着信德当作藤牌去抵挡火炼的试验。我们都需要这

种能力。有些听众朋友也许现在就需要，有些听众朋友也许在将来的日子需要。求祢帮助我

们藉着圣灵把这真理应用出来。祷告奉主耶稣基督的名求。阿们。 

 

 


